

Dimitra Kostimpas, LMU München

Dimitra.kostimpas@soziologie.uni-muenchen.de

Arbeitstitel: Die Deutsche Aidshilfe im Konfliktfeld HIV/Aids-Politik

Abstract:

Das HIV/Aids-bezogene Pandemiemanagement in Deutschland gilt als ‚politischer Sonderfall‘, da die Betroffenen und ihre Organisation, die Deutsche Aidshilfe, eine zentrale Rolle in der Präventionsstrategie einnehmen. Diese besondere Stellung der Deutschen Aidshilfe soll in der Promotionsstudie genauer beleuchtet werden. Das Projekt untersucht dabei, wie die Organisation Ansprüche und Perspektiven unterschiedlicher sozialer Welten (staatliche Gesundheitspolitik, Selbsthilfe, Soziale Bewegungen) verbindet. Dafür werden politische Konflikte der jüngsten Geschichte von HIV/Aids in (West-)Deutschland (1983-2000) kartographiert. Die Analyse stützt sich dabei auf Dokumentenanalysen und qualitative Interviews. Die Fragestellung wird im Rahmen einer Situationsanalyse (Clarke et al. 2018) und unter Anwendung materialistischer und feministischer Staatstheorie bearbeitet.

Working Title: The German Aids Service Organization in the arena of HIV/Aids politics

Abstract:

HIV/AIDS management in Germany is considered as an exceptional case, as those affected and their organization, the Deutsche Aidshilfe (German AIDS service organization), play a central role in the prevention strategy. This special position of the Deutsche Aidshilfe will be examined in the doctoral study. The project analyses how the organization combines claims and perspectives of different social worlds (state health policy, self-help, social movements). For this purpose, political conflicts shaping the recent history of HIV/AIDS in (West) Germany (1983-2000) are mapped on the basis of document analyses and qualitative interviews. The research question is addressed within the framework of situational analysis (Clarke et al. 2018) and by applying materialist and feminist state theory.